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Rapport du CA 2021 – 2022 
(décembre 2021 – juin 2022)  

 
Le Conseil d’administration, en décembre 2021 lors de la dernière AGA, était composé des 

personnes suivantes : 
Ginette BÉLANGER, présidente  
Odette GARCEAU, vice-présidente 
Dominique GOUTIER, trésorier et registraire 
Odile LAVOIE, conseillère chargée de l’organisation des activités. 
 
 
Dans un premier temps, soulignons que ce rapport du CA soumis aujourd’hui (2021-2022) couvre la 
période allant de décembre 2021 à juin 2022 au moment de la tenue de l’AGA et de la fin du mandat de 
la présidente. Cette précision permettra de garder la trace des dates utilisées pour lesdits rapports.  
 
Le CA a tenu deux réunions régulières, celles du 22 février et du 6 mai 2022. De plus, de nombreux 
échanges par courriel entre les membres du CA ont permis d’assurer le suivi et la résolution de plusieurs 
situations. L’organisation de l’AGA 2022 de l’Association a constitué notre principale occupation ainsi 
que l’émission d’un communiqué hebdomadaire dans le but de garder des liens avec les membres et entre 
les membres. 
 
 
Notre présence dans le milieu 
 

- Notre contribution au Cégep : 
Tous les deux ans, nous organisons une Foire du Livre à l’automne, mais celle-ci n’a pas pu avoir lieu à 
l’automne 2021 : nous l’avons donc reportée au printemps 2022. Les dates d’une première période ont été 
choisies : du 21 au 25 mars, au retour de la semaine de lecture ; mais n’ont pas reçu l’aval du Cégep. Une 
seconde période a été envisagée, celle du 18 au 22 avril, au retour du congé de Pâques. Un comité 
organisateur composé de Jacques TREMBLAY, Odette GARCEAU et Ginette BÉLANGER, s’est alors 
mis en branle pour réaliser les tâches suivantes : réactivation du don de volumes, recrutement de bénévoles 
retraités, impression d’affiches, publicité auprès du personnel et des personnes retraitées, etc. 
Malheureusement, le Cégep, dû encore une fois aux contraintes sanitaires, ne nous a pas autorisés à tenir les 
tables de la Foire et nous avons dû avertir les personnels contactés du report de l’activité. Conséquence, 
aucune somme n’a été amassée pour les montants alloués à la Fondation du Cégep de Sainte-Foy sous 
forme de bourses. Nous avons donc remédié à cette situation en empruntant sur les avoirs de notre budget. 
Nous avons voté en CA la résolution suivante :  

 
Il est résolu de verser pour 2022 un montant de 1 200 $ à la Fondation du Cégep de Sainte-Foy en 
 réponse à la demande de cet organisme transmise le 24 avril dernier, tout en considérant que nous 
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avançons un montant de 812,39 $ de notre avoir, qui sera déduit sur les revenus potentiels d’une 
prochaine Foire du Livre. 
  

 
- Des représentations ont aussi été entreprises pour les organismes suivants : 

- la Table de concertation des aînés de la Capitale nationale. Odette s’est rendue à la réunion de l’AGR du 
30 mars dernier au Montmartre et sera présente lors de l’AGA du 22 juin prochain ;  
- l’Alliance des Associations de retraités. Comme nous nous sommes retirés de cette dernière, nous 
n’avons participé à aucune des réunions. À ce chapitre, voir la résolution votée lors de notre AGA du 2 
décembre dernier ; 
- d’autres organismes : la vice-présidente a eu des échanges ponctuels avec des associations de retraités de 
la région, principalement avec l’ARUL et l’APRQ. Dominique a répondu à une demande ponctuelle de 
l’Association des retraités de FX Garneau.  
 
- La remise des bourses de la Fondation tenue le 29 mai dernier. Odette a remis les bourses pour l’aide 
au Tandem et l’excellence en français lors de la Cérémonie de fin d’études.  
 
- Le diner des nouveaux retraités, organisé par le cégep chaque année auquel nous participions pour 
nous adresser à eux, s’est tenu le 3 juin réunissant cette fois-ci 3 années de « promotions » (2019-2020, 
2020-2021, 2021-2022). Plus d’une soixantaine de personnes était présente dont 58 nouveaux retraités 
lors de cette rencontre. Dominique et Odile furent nos ambassadeurs et Dominique a fait la présentation 
de notre association et de ses activités en mentionnant que l'adhésion n'était pas automatique, mais que 
lors de la retraite, il y avait gratuité de cotisation. Nous espérons que cela les incitera à rejoindre nos 
rangs.  
 
Les activités 
 

- Tenue du cocktail de Noël :  
 Il n’y a pas eu de cocktail ni en 2020 ni en 2021, en espérant que nous pourrons en organiser un cette 
année en décembre prochain 2022.  

- Le petit-déjeuner-causerie mensuel : 
Il n’y a pas eu de petits-déjeuners depuis le début de la pandémie en mars 2020. À sa prochaine réunion, 
le CA évaluera la possibilité de reprendre cette activité pour l’automne 2022.  

- Le club de lecture : 
Aucune rencontre n’a eu lieu. 
 
 
Les dossiers traités 
 

- Les communications : 
Odette GARCEAU a rédigé les 18 Infolettres avec des nouvelles du réseau des associations. De plus, 5 
éditions du Journal du Cégep ont été acheminées. Toutes les éditions qui nous sont transmises par le 
service des Communications du Cégep ont été ainsi relayées à nos membres afin de bien les informer. 
Nous vous avons aussi fait part des avis de décès des collègues de notre institution. Suite à cela, quelques 
commentaires des membres nous ont été transmis, tous positifs.  
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Roland ROY, par intérim, a accepté d’assurer la mise à jour minimale du site web dans l’attente de la prise 
en charge par une nouvelle personne. Nous sommes toujours à la recherche d’un/e webmestre dévoué/e. 
De plus, le site de l'Association des personnes retraitées a migré sur le nouveau serveur sites2.csfoy.ca et 
est maintenant dans la version 8 de Typo3 : Dominique a fait les dernières mises à jour pour notre site. De 
son côté, Lorraine GALLANT s’occupe de la page Facebook de l’Association et cela permet de rejoindre 
par différents moyens le plus grand nombre de retraités. Elle est aussi notre photographe officielle lors de 
la plupart de nos événements. 

 
Nous le rappelons au passage : il est important que chacun/e signale à notre registraire Dominique 

GOUTIER toute modification de ses coordonnées personnelles (adresse postale, courriel, téléphone). Ces 
renseignements sont conservés de façon confidentielle par notre Association. 

 
- Prochaines activités et dossiers pour l’année 2022-2023 : 

Pour le moment, le CA dès sa prise de mandat tentera de programmer de nouvelles activités telles que les 
petits-déjeuners-causeries ainsi que la Foire du Livre pour autant que la Santé publique le permette.  

 
- Accès à Omnivox :  

Nous réitérons notre désir de relancer auprès de la direction du cégep notre accès élargi à Omnivox. Il 
nous est indispensable d’obtenir cet outil pour nous garder au courant de ce qui arrive dans notre 
institution. Peut-être que la nouvelle DG, Mme Nathalie Larose, avec laquelle nous avons œuvré dans le 
passé auprès de la Fondation, sera plus ouverte à notre cause.  
 

- Mise à jour du poste ordinateur de l’Association.  

Une demande avait été faite auprès du Service informatique pour que nous obtenions un nouveau poste 
fixe dans le local de l’Association. On nous a accordé ce poste et on nous a laissé le choix entre un poste 
fixe ou un portable. Notre choix s’est fait sur un portable et Dominique l’a équipé d’une souris, d’une 
mallette, etc. Il a aussi assuré le transfert de nos données et c’est sur ce portable que nous irons chercher 
les documents utiles à notre AGA du 15 juin 2022.  
 

- Les adhésions : 
Malgré la stabilité du nombre des membres, nous sommes toujours préoccupés par l’adhésion de moins 
en moins forte des nouveaux retraités ces dernières années. Nous envisagerons des solutions lors du 
prochain mandat du CA comme une présentation de notre association lors de la formation préparatoire à 
la retraite.  
  
Conclusion 

Une de nos préoccupations constantes est le maintien d’une place bien vivante au Cégep comme 
organisme partenaire. Il importe de rappeler notre existence sur une base continue auprès des gestionnaires 
et, dans cette perspective, nous avons des échanges avec les instances en question. Mais il apparaît de plus 
en plus que le CA a besoin de relève pour mener à bien les mandats qui lui ont été confiés : ce sont des 
postes d’administrateurs vacants (webmestre, secrétaire, responsable des communications, chargé/e de 
l’organisation des activités, etc.) qui sont là pour épauler l’équipe déjà existante et vous garder informés. 

  
Malgré les contraintes du confinement, les membres du CA tracent un bilan plutôt positif de leur 

engagement cette année. Avec vos suggestions et l’aide de collaborateurs, nous n’avons pas ménagé nos 
efforts pour vous informer et vous représenter. Nous espérons toujours revenir à notre calendrier 
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d’activités habituelles, dont la tenue de l’AGA suivante : celle de l’année prochaine, en juin 2023 !  
 

Nous tenons à remercier chaleureusement toutes les personnes qui nous ont généreusement 
épaulés, et ce, au bénéfice de tous les membres de notre association. 
 
 
Je vous prie d’accepter les salutations amicales et les meilleurs sentiments des membres du CA. 
  
 
Ginette Bélanger, présidente  
Le 13 juin 2022. 
 
 
 


